

辰巳会平成4年度決算書

自：平成3年4月1日
至：平成5年3月31日

収入の部	金額	支出の部	金額
前期繰越		支 出	
現金	140,901	大会・例会費	1,176,877
預金	1,552,229	たつみ誌(1回)	438,368
末 収 入 金	2,024,000	支 部 経 費	450,000
計	3,717,130	慶 弔 費	199,824
		印 刷 費	16,340
		通 信 費	210,486
取 入		消 耗 品 費	11,480
大口広告料・会費	2,200,000	旅 費 交 通 費	4,320
小口広告料・会費	340,000	雜 費	196,234
預金利息	9,914	計	2,703,929
寄付金	220,000		
大会・例会々費	724,000	次期繰越	
計	3,493,914	現金	67,012
合 計	7,211,044	預金	3,130,103
		未 収 入 金	1,310,000
		計	4,507,115
		合 計	7,211,044

した新聞社の幹部など、三年がかりで取材した人は約三百人。すまし顔でのさばっていた△不遜（ふそん）な歴史▽のほころびを足で捕まえ、書き上げた小説が「鼠一鈴木商店焼き打ち事件」。昭和三十九年秋から文芸誌に連載される。

だが文壇から無視された。「当時ノンフィクションは文芸批評の対象とされなかつた。でも評価はどうでもいい。読者が支持してくれたし、多分にノンフィクション的になってきた今の文学の先取りをしたと思つてゐるから」

城山さんの足跡をたどり、晚秋の神戸を歩いた。同商店の榮華を残すものはないが、城山さんから取材を受けた人に会えた。鈴木商店直系の「太陽鉱工」会長、鈴木治雄さん（七五）ヨネの孫だ。

「城山さんは自分の足で調べておられた。あの作品が出るまで鈴木商店の汚名返上の記事はなく、城山さんの『鼠』で我々の冤罪（えんざい）が晴れたんです」神戸は「足で書く作家」城山さんにとって、その後の作家活動の

城山三郎
本名は杉浦英一。一九二七年（昭和二年）、名古屋市の商人に生まれる。五一年一橋大学卒業後、愛知学芸大で景気論を講義するかたわら創作活動を始める。外国駐在の商社マンの虚無的な生活を描いた「輸出」（五七年）で文学界新人賞を、総会屋を通じて経済機構の病巣をえぐった「総会屋錦城」（五九年）で直木賞を受賞する。白木屋乗つ取り事件をヒントに「乗取り」（六〇年）を、足尾銅山鉱毒事件の田中正造をモデルに「辛酸」（六二年）などで、経済小説の開拓者となる。他に「雄氣堂々」「落日燃ゆ」など多数。その作品群には組織と人間性の問題が貫かれている。



原点になつてゐるという。

平野 英俊